

Fecha: 09-04-2024

Medio: El Mercurio Segunda Edición (C) - Chile

Supl.: El Mercurio Segunda Edición (C) - Chile

Tipo: Noticia general

Título: U. de los Andes separa a tutoras de internados y crea comisión por suicidio de alumna

Pág.: 7

Cm2: 358,7

VPE: \$ 4.711.633

Tiraje:

131.961

Lectoría:

294.935

Favorabilidad:

 No Definida

# Rector se refirió por primera vez al caso de la estudiante Catalina Cayazaya: U. de los Andes separa a tutoras de internados y crea comisión por suicidio de alumna

Encargadas en los campos clínicos, donde habrían ocurrido los presuntos malos tratos, quedaron excluidas de funciones mientras se desarrolle la indagación, que durará 30 días.

JUAN PABLO GUZMÁN

Por medio de una carta enviada ayer en la tarde a la comunidad, el rector de la Universidad de los Andes, José Antonio Guzmán, se refirió por primera vez al suicidio de Catalina Cayazaya que habría ocurrido, según denunció su madre, por los presuntos maltratos que sufrió de sus tutoras durante sus internados clínicos mientras estudiaba Terapia Ocupacional en dicha casa de estudios.

En ella informó que se constituyó una comisión investigadora con "expertos independientes" para "determinar si existieron situaciones irregulares durante la estadía de Catalina en los campos clínicos y si se llevaron a cabo los procedimientos correspondientes". Esta, que ya comenzó a funcionar, tiene un plazo de 30 días para emitir sus conclusiones del caso.

Mientras dure este proceso, se decidió separar a las docentes que estarían relacionadas con el caso —no se especifica quiénes ni cuántas son— de sus funciones "por prudencia, pensando en todos los afectados".

Sobre la investigación de oficio que está realizando en paralelo la Superintendencia de Educación Superior para "clarificar lo ocurrido y la manera en que está enfrentando otras denuncias similares, en caso de existir", Guzmán comentó que responderán a lo que se les solicite y "desde ya le aseguramos nuestra total colaboración".

Cabe recordar que la semana pasada el organismo regulador informó que, aunque no recibió una denuncia formal relaciona-



**VELATÓN.**— Desde la semana pasada se han realizado actividades para honrar a Cayazaya. Ayer, por ejemplo, se le rindió tributo en la Plaza Baquedano.

da con el caso, "debido a la gravedad de la situación" se resolvió actuar de oficio. Luego, la Subsecretaría de Educación Superior, liderada por Víctor Orellana (Comunes), también se refirió al caso y, junto con lamentar lo sucedido, señalaron que acompañarán "las decisiones que esclarezcan lo ocurrido y que ojalá eviten que vuelvan a suceder tragedias como esta".

## Programas de contención

En la misiva enviada, el rector también señaló las medidas que están tomando para evitar que vuelvan a suceder casos como el de Cayazaya, entre ellas, el refuerzo en las atenciones psicológicas que realiza la subdirección de Bienestar de Vida Universitaria y el sistema que permite derivar las emergencias a la clínica universitaria.

"Se están realizando programas de apoyo y contención en los cursos de Terapia Ocupacional y en otras carreras de la salud. A su vez, se ha ampliado la difusión de los protocolos de maltrato universitario y de intervención en casos de riesgo y conducta suicida", aseveró Guzmán.

Agregó que dichos instructivos contienen un canal para denunciar a la Dirección Jurídica de la U. de los Andes, "independiente de toda unidad académica" y los pasos que se deben seguir durante dicho proceso y la forma de contactar al departamento de Bienestar Universitario.

El rector comentó que "lo sucedido nos afecta profundamente por lo que reiteramos nuestro pesar por la triste muerte de Catalina y por el dolor de su familia. Como universidad reafirmamos nuestro total rechazo a cualquier tipo de maltrato y el com-

promiso de reforzar el trabajo para que exista un ambiente de enseñanza y aprendizaje respetuoso y amable, donde todos nos sintamos acogidos".

## Velatón en Plaza Baquedano

Ayer, desde las 18:30, se realizó un velatón en la Plaza Baquedano, que fue convocada en primera instancia por la madre de la fallecida, Carolina Cors, a la que se plegaron la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), el Centro de Estudiantes de Terapia Ocupacional de la U. de los Andes y federaciones de otros planteles para rendir homenaje a Cayazaya.

Allí, en la base donde antes estaba la estatua del general Baquedano, se dejaron algunos lienzos pidiendo "justicia por Catalina" y "no más violencia en internados".